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平成２１年度「学生との懇談」の開催結果の取りまとめ

学生の皆さんへ

学生の皆さんと副学長や学生生活委員会の先生方とがキャンパスライフについて一緒に

話し合い、考えていくための場として、去る８月４日（火）箕面キャンパス、８月５日（水）

吹田キャンパス、８月７日（金）豊中キャンパスにおいて開催しました「学生との懇談」

では、和やかな雰囲気のなか、学生の皆さんから次のような希望や意見がありました。

本学では、学生の視点に立った生活支援のあり方を検討するうえに置いて、これらの希

望や意見を参考にしており、また、特に危険回避に関する要望については、速やかに対処し、

学内の安全確保に努めたいと考えています。

なお、要望によっては、即座に対応できないケースもあることも理解して下さい。

最後に、この「学生との懇談」は来年度以降も定期的に開催しますので、より多くの学

生が参加することを期待しています。

（○ 学生からの要望・意見、△ 大学からの回答）

１．スクールバスについて

○６時限終了時刻１９時３０分以降に外国語学部前発のスクールバスがないのは不便だ。

○スクールバスをもう少し遅くまで運行すれば、他キャンパスでの部活やサークルなどに

参加しやすくなる。

△スクールバスはキャンパス間の移動のためであって、通学や帰宅の際は公共交通機関の

利用をお願いします。また、予算上の制約もあり、現時点では便数を増加させることが

困難なため、部活やサークル参加に関しては、公共交通機関の利用をお願いします。

【学務課】

○バス時刻表の改定がある場合はなるべく早めに周知してほしい。

△時刻表の改訂については、改訂が確定した段階でホームページ等で周知いたします。

【学務課】

○外国語学部前バス停に雨よけを設置してほしい。

△雨よけについては、箕面地区に限らず大学全体のキャンパスデザインとの関係や予算上

の問題もあり、今後大学全体で検討していく必要があります。【学務課】

○箕面キャンパスから吹田キャンパスに行く際、降り場は人間科学部前で、乗り場はコン

ベンションセンター前と異なることから、はじめていった学生は迷子になっているので、

停留所に案内板をつけたほうがよい。

○外国語学部バス停に利用頻度の多い食堂と図書館の案内板をつけたほうがよい。

△案内板については、大学全体のキャンパスデザインと関係するため、今後、関係部署で

検討していただく必要があります。【学務課】

２．学生センターについて

○学生が自主的に活動を起こそうとした際、ここに行けばいいといった相談場所がほしい。

○「学校にシャワーがあればいいのに」とか「コインロッカーが欲しいよね」といった意

見が言える窓口がほしい。

△施設やエリア毎に管理部局が異なっていることから、まず、学生センターに相談下さい。

学生センターで管理しているものについては学生センターで相談を受けますが、それ以

外にあっては担当の管理部局に照会いたします。【学生支援課】
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３．課外活動について

○第２学期初めにもクラブオリエンテーションを開催してほしい。

△クラブオリエンテーションは、体育会及び文化会の開催行事ですので、両団体に検討を

依頼します。【学生支援課】

４．奨学金について

○授業料免除申請で親からの資金支援がないにもかかわらず、学部生だと独立生計者と認

められなかった。

△大阪大学の授業料免除の基準で学部生での独立生計は原則認めていません。

【奨学支援第１係】

○成績のみでもらえる奨学金を増やしてほしい。勉強してもメリットがあるような型を作

ってください。

△現在、学部２年生で成績優秀者を対象とした、大阪大学教養教育奨学金はありますが、

全学的には、資金的な問題があり検討を開始するところです。【奨学支援第１係】

５．学生食堂について

○豊中キャンパスの昼食をゆとりのあるような食堂環境にする予定はあるのか。

△豊中キャンパスの昼食環境については、図書館下食堂の拡張改修や文系総合研究棟１階

スペースの利用など物理的可能な限り設置を図っているものです。また、昼食時には弁

当販売所を複数出店するなど多様なニーズに応えるべく努力しているものです。なお、

今年１１月には大学教育実践センター自然科学棟にステューデントコモンズを新設する

ことにあわせて、自然科学棟１階にカフェをオープンし、軽食がとれる場所を設けるなど、

状況に応じて、改善を図っていきたいと考えています。【学生支援課】

６．教育について

○特定の曜日の授業数が少ないので、平坦化してほしい。

△全学共通教育科目の時間割上の授業数の平坦化には配慮しているものの、各学部の履修

や教員のスケジュールとの兼ね合いで決定されていることから困難な状況にあります。

【大学教育実践センター】

○全学共通教育科目の時間割で語学科目と専門科目が重なっているので受講できない。他

学部指定のクラスを受講してよいか。

△再履修の場合には他学部配当のクラスでも受講できます。正規配当セメスターでは必修

の語学と必修の専門科目が同時に開講されないよう調整しています。【大学教育実践セ

ンター】

○必修の体育でバレーボールを受講したら、男子仕様コートのみでネットが高かった。

△バレーボールの授業で男子仕様コートにせざるを得なかったのは、クラスによっては、

女子の受講生が少なく女子だけでのゲームができなかったこと、及びネットを低くする

と男子のサーブやスパイクの速度が上がることから安全面に配慮してのためです。

今後は、男女混合で行わざるを得ない場合には、指導教員に女子への配慮を考慮に入れ

た授業内容を取り入れるよう依頼します。【大学教育実践センター】

７．施設について

○箕面キャンパスの中庭階段は、雨のとき滑りやすく、手すりは冬冷たく夏は熱くて持て

ない。

○豊中キャンパスの浪高庭園は、うっそうと生い茂っているので整備してほしい。

○大阪大学のランドマークがない。
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△箕面キャンパスの中庭階段付近のバリアフリー化、浪高庭園の再生、シンボル空間の形成、

については、「大阪大学キャンパスマスタープラン」にて、優先度の高い計画対象として、

全学的に位置付けられており、鋭意、整備計画を検討する予定です。【施設部】

○豊中キャンパスの通称留年坂の外灯が全て壊れていて、夜間真っ暗で危ない。

△ご指摘のあった外灯は早速改修いたしました。【学生支援課】

８．自転車について

○阪大坂は今後も自転車通行禁止のままか。

△阪大坂においては、これまで重大な人身事故が発生したことからも、警備員や掲示物に

よる注意喚起を行っていますが、今なお歩行者の安全を確保しがたい走行が無くならな

状況ですので、今後も当該措置を継続する必要があると考えています。【施設部】

○阪大坂を利用する一般の方の自転車も手押し通行するよう規制できないのか。

△阪大坂を生活道路として使用されている学外の方に対しては、法令上、自転車の手押し

通行等の阪大独自のルールを強制することはできませんが、阪大坂を共に利用する者と

して、通行する人々の安全を互いに確保していくために、できる限り阪大のルールを遵

守して通行して下さるよう協力をお願いしています。【施設部】

９．図書館について

○図書館の２４時間開設についてどのようにお考えですか。

△附属図書館では、今年度から総合図書館、理工学図書館において、授業期間中は平日午

後１０時、土・日午後７時への延長と祝日開館を実施するなど、開館時間の改善に努め

ています。授業休業期、授業期間中のさらなる時間延長及び２４時間開館についても、

要望があることは承知していますが、安全で快適な環境を提供するためには、施設改修

の予算や継続的な運営費等を確保する必要があり、利用状況との兼ね合いも考慮されます。

附属図書館としては、２４時間開館は必要と考えており、多くの課題はありますが実現

に向け検討を進めています。【附属図書館企画係】

１０．学務情報システム（ＫＯＡＮ）について

○学生がＫＯＡＮを見ないのは、見なくていい情報が多くて、必要な情報が少ないからだ。

ジャンル分けした表示にしてはどうか。

○ＫＯＡＮは情報が少ないから見る機会が減ると思います。また、再試情報もキャンパス

の掲示板に貼るだけの教科があったり、ＫＯＡＮのみの教科があったりしてややこしい

です。

△本年７月に初めて実施したＫＯＡＮ評価アンケートにおいても同様の意見要望があるこ

とから、システム面及び運用面での改善検討を開始します。【情報基盤課】

○ＫＯＡＮ上での単位の数え方を共通教育科目と専門教育科目とに区分してほしい。見か

けの単位で計算間違いすることがある。

△ＫＯＡＮの｢履修成績照会｣｢単位修得状況照会｣については、共通教育系科目と専門教育

系科目が判別できる区分等が表示可能かどうかの検討を行います。【情報基盤課】

１１．健康診断について

○外国語学部の昼間主学生は健康診断を豊中か吹田で受診することとなっているが、箕面

キャンパスで受診できるようにしてほしい。

△箕面地区における健康診断については、同地区に検査項目を満たす設備（自動血圧計、

自動視力計など）がないことや外部業者に委託することも予算上困難であることから実

施しておりません。健康診断の期間中は、豊中・吹田両地区で午前、午後実施しており
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ますので、学内バスなどを利用して豊中地区・吹田地区にて受検してくださるようお願

いします。【保健センター】

１２．学生との懇談について

○この懇談のことはＫＯＡＮで知ったが、ほとんどの学生に伝わっていない。ポスター等

でもっと周知したほうがいい。

○この懇談が行われることをもっと広く告知して欲しい。

△阪大ホームページやＫＯＡＮに加え、各学部等の掲示板にポスターを掲示しておりまし

たが、係るご意見を頂戴しましたので、今後はポスターデザインの見直しやオーパスの

活用により一層の周知強化を図っていきます。【学生支援課】

１３．就職支援について

○就職支援のアナウンスが不足している。

△大学としても、今年度、学内に就職活動専用掲示板を新設しました。また、１０月から

阪大ホームページやＫＯＡＮから就職支援システムにログインできるようになり、過去

３年間の就職状況の公開や就職活動に役立つ様々なサービスの提供を開始しましたので、

皆さんの積極的な活用をお願いします。【キャリア支援課】

○ＯＢとの懇談会、集団ＯＢ訪問等を開催してほしい。

△学内企業ガイダンスでは、本学のＯＢ・ＯＧに出来るだけ来てもらうよう要請をしてい

るところですが、就職活動用資料として、ＯＢ・ＯＧ名簿がキャリア支援課に置いてあ

りますので、そこからＯＢ・ＯＧとコンタクトを取り、情報を得てください。

【キャリア支援課】


